Mondialisation de la traite esclavagiste

Par Jean-Claude DOMY

Mardi 28 et jeudi 30 janvier 2025

Le sujet porte, non sur l'esclavage en général, mais sur la traite, soit le commerce et la déportation des esclaves, et ce dans toutes les parties du monde, pas seulement l'Afrique.

1 - LA TRAITE ESCLAVAGISTE ANTIQUE ET MÉDIÉVALE.

L'Antiquité gréco-romaine pratique et justifie le commerce des humains. Au Moyen Age, le bassin méditerranéen est peut-être la plus grande zone concernée, mais tout l'Ancien Monde est aussi parcouru par la traite, alors un commerce comme les autres.

2 - MONDIALISATION.

La colonisation européenne dès le XV° siècle développe la traite vers l'Amérique, ce qui aggrave l'exploitation de l'Afrique, déjà entamée par la traite médiévale arabe. D'autres courants intercontinentaux, notamment en Océan Indien, réalisent une mondialisation de la déportation, activité atroce mais rentable. D'autres systèmes de mise au travail lui succèdent au XIX°, dont elle est le pire exemple.